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   En ces temps troublés, il reste plus que nécessaire d'affirmer
nos valeurs primordiales de partage de la culture et de la
solidarité. C'est pourquoi ce numéro met l'accent sur l'Espace de
Vie Sociale dont les activités se déroulent à présent dans le
nouveau bâtiment, sur une association solidaire emblématique
de Charlieu et nous emmène jusqu' au Maroc en 4L avec
Augustin. Nous allons nous promener dans un jardin collaboratif
qui, bien plus qu'un jardin ouvre sur de multiples possibles et
vous mettra l'eau à la bouche. Des ouvertures vers d'autres
cultures culinaires sont notamment  prévues en lien avec les
associations solidaires et l'A.M.A.P. (association pour le maintien
d'une agriculture paysanne). 

Bonne lecture ! 

   Vous participez déjà de manière ponctuelle
ou régulière à la vie de la MJC ? N'hésitez pas
à en pousser la porte les jeudis à partir de
17h45 pour nos proposer vos idées d'articles
pour les prochains numéros.

2. Portrait EVS
5. Le projet d’Augustin
8. Atelier couture
9. Jardin partagé
10. Focus Secours
Populaire
12. Actus de la MJC
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Ton parcours avant d’arriver à la MJC ?

   J’ai travaillé 20 ans dans le privé pour une grosse
entreprise et en parallèle je faisais beaucoup de
bénévolat notamment dans un club canin où j’étais
éducatrice canin, j’aidais les gens qui avaient des
difficultés dans leur quotidien avec leur compagnon
à quatre pattes. Dans l’entreprise, j’ai débuté à dix-
sept ans comme simple opératrice de saisie et j’ai
fini 20 ans plus tard comme assistante du
responsable magasin et logistique.
   
   J’étais alors en Savoie, la vie a fait que j’ai
déménagé dans la Loire accompagnée de mon plus
jeune fils. Je me suis installée comme éleveur de
bergers allemands, mes chiots étaient destinés à
l’accompagnement de personnes porteuses de
handicaps (je les élevais avec les interactions
nécessaires pour leur permettre d’accompagner leur
futur maître).

   J’ai dû cesser cette activité pour me recentrer sur
ma vie de famille et travailler pour une entreprise de
transports. Cette courte période m’a permis de
prendre consciente de ce que je ne voulais pas.

   J’ai eu l’opportunité de travailler pendant deux ans
pour le département de la Loire comme médiatrice
au sein d’un collège au Coteau, tout en bénéficiant
des formations qui m’étaient proposées. J’avais
trouvé ce que je souhaitais vraiment faire, un déclic.

 N’ayant pas de diplômes de travailleur social, j’ai
donc repris mes études et passé les concours pour
intégrer une formation en alternance et pour
préparer le diplôme d’état de moniteur-éducateur. 

   C’est donc à 48 ans que j’ai repris le chemin de
l’école pour deux ans à l’ARFRIPS de Lyon-Vaise en
2015. Mon stage de première année m’a emmenée
pour 10 mois dans une MECS (Maison d’Enfants à
Caractère Social), un établissement social dédié à
l’accueil temporaire des enfants en difficulté. C’est
donc à la MECS de St Just en Chevalet que j’ai fait
mes premiers pas en tant que nouvelle
professionnelle et y ai rencontré Nelly, aujourd’hui
animatrice au Secteur Jeunes de la MJC (voir la
gazette n°2).

   Des ennuis de santé m’ont contrainte à faire une
pause d’un an dans ma formation. En 2018, j’ai fait
mon second stage de 10 mois au centre
d’addictologie : l’Association Rimbaud avec l’accueil
de personnes en addictions lourdes et toutes les
pathologies qui y sont liées. 

C’est donc à l’issue de ces trois années que j’ai
obtenu mon diplôme de Moniteur Éducateur.
J’avais enfin le métier qui me correspondait. Un
formateur disait souvent « On n’est pas là par
hasard… » et j’y étais. 

   A la suite de ce parcours, j’ai répondu à une
proposition de la mairie de Mably qui recrutait un
médiateur social avec pour mission d’aller-vers,
d’être dans le lien auprès de la population et
notamment des jeunes dans les quartiers de la
ville et auprès des personnes âgées… 80 % de mon
temps consistait donc à repérer les invisibles, à
faire des maraudes pour aller au contact de ces
populations et à les orienter vers les services ou
partenaires qui pourraient les accompagner. 
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Et ce qui t’a amenée à postuler à la MJC ?

   Le coté gestion des conflits de voisinage était un
peu lourd, les gens me sollicitaient pour me dire «
mon voisin ne taille pas sa haie, mon voisin ne rentre
pas sa poubelle, le chien de mon voisin aboie trop… ».
Mon rôle était de mettre en présence les parties et de
les amener à trouver eux-mêmes une solution. Mon
cœur de métier tel que je le concevais, avec ce que je
suis, était d’aller vers les invisibles dans
l’accompagnement. Mes missions étaient la
prévention.

   Il y a eu en outre la période de COVID qui a fait
énormément de mal aux liens sociaux. C’est ce qui à
motivé ma candidature au poste de coordinatrice EVS
(Espace de vie sociale), j’ai beaucoup lu sur la MJC, son
historique, ses valeurs et je me suis dit, : « ça,  c’est
fait pour moi ».

   Rappel des objectifs de l’EVS tels que donnés par la
CAF qui finance ce dispositif : la socialisation des
gens pour lutter contre l’isolement, le
développement des liens sociaux pour favoriser le
mieux-être, la prise de responsabilité des usagers
pour développer les compétences des personnes et
les impliquer dans la vie locale.

   Tout ce que j’ai pu lire sur la MJC correspondait à
ma philosophie de vie, ce que je suis aujourd’hui, ce
que je sais et ce dont j’ai envie c’est à dire : vivre et
incarner les valeurs de l’éducation populaire.

   Ici je me sens dans mon élément : dans le « aller-
vers et construire ensemble » que ce soit vers les
adhérents quelque soient leurs activités ou ateliers,
vers les bénévoles ou intervenants salariés qui
animent ces activités ou ateliers.

   Avant d’entamer ma formation, j’avais déjà ces
aspirations qui ont pris tout leur sens à la mairie de
Mably et qui se concrétisent encore plus aujourd’hui.
J’avais pu les faire vivre autrefois par le bénévolat.
Lorsque j’avais mon élevage, j’intervenais au foyer des
Tamaris à Pouilly, je faisais de la médiation canine
bénévolement, j’allais sur une après-midi auprès des
personnes âgées pour partager une petite bulle de
douceur, à l‘époque elles ne pouvaient pas avoir
d’animaux, ça a évolué depuis heureusement.

Quelles sont tes missions à la MJC ?

   Elles pourraient se résumer par ces deux phrases :
aller-vers et construire ensemble ! Ou partir de ce qui
existe déjà et intégrer d’autres publics, d’autres
adhérents pour redynamiser des actions qui ont
beaucoup souffert de la période COVID, tels que l’AMAP
en mettant l’accent sur plus de solidarité et continuer à
créer du réseau, développer des partenariats afin de
s’engager dans des actions communes.

   Un exemple d’action commune récent c’est la journée
de samedi au jardin « Tous au jardin » le 7 octobre
dernier où nous avons invité toute la population ainsi
que nos partenaires professionnels et les associations
solidaires, telles que le Secours Populaire, Saint Vincent
de Paul. (Voir pour plus d’information l’article sur cet
évènement dans la rubrique : des nouvelles du jardin
partagé). 

   Nous avons pu lors de ce temps donner toutes les
informations qui permettront à terme, de créer du
réseau en partant du jardin à l’assiette autour de valeurs
commues, chacun avec ce qu’il est, son identité, dans
une action commune, l’idée étant ensuite de continuer
et développer les ateliers cuisines initiés par Madeleine
et Thérèse. Ce sont des idées qui sont embryonnaires et
qui sont à construire ensemble. Par exemple “cuisine ta
culture” pour les charliendins qui auraient une autre
culture.

Quels sont tes idées ou projets concernant l’EVS
(Espace de vie sociale) ?
 
  J’ai beaucoup d’idées mais je ne conçois pas de les
mettre en pratique seule, mon rôle est de faciliter la
mise en œuvre et constituer d’un groupe autour du
porteur initial de l’idée. C’est un peu ce qu’a fait Georges
Goyet (administrateur de la MJC) avec son projet
d’initiatives citoyennes. Comment on monte un projet et
comment on le fait vivre ensemble. Comment on lui
trouve éventuellement des financements.

3
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   Il y a aussi les activités payantes que j’ai bien
l’intention de suivre et d ‘accompagner, cela permet de
rencontrer les adhérents qui viennent faire du fitness
et qui pourraient avoir envie de jardiner, cuisiner… ou
écrire (ndrl : rajouté par l’intervieweuse qui prêche pour
sa chapelle ;-)

   Créer cette dynamique : aller à la rencontre de tous
pour que tous ou le plus grand nombre se rencontre.
Cet été, j’ai beaucoup rencontré le groupe de jeunes
qui occupe l’espace à côté de la MJC et qui ne savent
pas trop quoi faire de leur temps. Nous avons
beaucoup échangé. Avec Nelly et Kevin (les animateurs
du secteur jeunes), nous allons travailler un projet en
rapport avec ce qu’ils ont pu nous exprimer. Ce travail
de maraude n’est pas évident puisqu’il demande de
l’empathie mais aussi suffisamment de distance
émotionnelle pour ne pas se laisser impacter par les
situations et être en mesure d’être force de
proposition.

Et tes hobbies ? pour faire un lien avec ton travail
avec la médiation animale ?

   Mon hobby c’est vraiment les chiens, en dehors de
l’élevage parce que j’ai bien compris que ce n’était pas
viable.  J’ai toujours ma chienne d’accompagnement
actuel, celle qui m’a accompagnée lors de mes actions
auprès des personnes âgées du Foyer des Tamaris.
C’est un chien issu de la SPA, nous y étions allés avec
un groupe de jeunes pour sortir des chiens et j’ai
repérée ses aptitudes, je me suis dit : « elle est faite
pour le lien », elle avait un an et m’accompagne depuis
cinq ans maintenant. 

  J’ai vu tout de suite à ses postures corporelles, ce sont
les postures du chien qui indiquent leur degré
d’empathie, elle est capable de signaler un jeune qui va
mal par son attitude, en posant la tête sur les genoux
du jeune par exemple ce qui permet de dire au jeune «
tu ne vas pas trop bien en ce moment » et quand il
rétorque comment tu le sais ? De lui répondre « c’est
Bonnie qui me l’a dit ». 

   
   Bien sûr, ce n’est pas elle qui va mener l’entretien
mais elle permet de l’engager. Je remarque que la
présence d’un chien peut avoir un effet apaisant,
modérateur, c’est quelque chose qui me tient à cœur
auprès des publics rencontrés. Les jeunes parlent
fort souvent quand ils jouent ensemble, au ping-
pong ou autre, ils font du bruit, ils crient. 

   La présence du chien les calme. On peut dire dix
fois « faites moins de bruit » sans résultat… Quand le
chien est là il suffit de dire une fois « elle n’aime pas
trop le bruit vous savez », ils en tiennent compte et
se calment. Ils parlent moins fort et font moins de
bruit en présence d’un chien.

Un défaut ?

   Mon défaut c‘est que je suis très pipelette mais
c’est aussi une force dans mon travail puisque j’aime
parler mais aussi écouter, échanger des expériences,
être dans le dialogue. C’est une capacité que j’ai
développé dans le cadre de mes différents postes
mais surtout mon histoire de vie. Être dans le
dialogue, voilà qui conclut je dirais fort à propos cet
entretien.
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   Je suis l’animateur du club ado depuis juillet
2022, je suis aussi animateur de l’espace vie
sociale où mon rôle est d’accompagner les
différents évènements que peuvent organiser
les adhérents et les activités (entre autres,
réalisation de podcasts en cours sur les
différents ateliers ; participation à la gazette
de la MJC).
   
   C’est Carine qui est venue me proposer de
travailler un été, puis les vacances. Entre
temps j’ai, pour mes études, fait et obtenu un
DUT métiers du multi-média et internet qui
m’a passionné mais je n’avais pas envie de
passer toutes mes journées derrière un
ordinateur.

   J’ai passé mon service civique comme
animateur à la MJC puis je suis parti à
Clermont où j’ai été embauché un an comme
game master dans un escape game. Là
encore c’était très intéressant mais un peu
répétitif bien qu’il y ait pas moins de quatre
animations dans trois salles et un autre
bâtiment et je ne me voyais pas en faire mon
métier pour la vie, je suis donc revenu à
l’animation.

 Augustin est là pour nous parler d’un
projet soutenu par la MJC qui lui tient à
cœur mais lequel ?

   Mon projet pour cette année, c’est de
participer au 4L Trophy 2024.

   Le Raid 4L Trophy est le premier rallye raid
solidaire 100% étudiant, jeune actif et fun se
déroulant en 4L sur les pistes du Maroc.
Augustin, pour qui c’est un vieux rêve, s’y
prépare avec sa future copilote, Laurine, une
ancienne animatrice de la MJC, actuellement en
troisième année du cours Florent de Montpellier.

En quoi consiste ce raid ?

    Il s’agit d’un raid humanitaire pour apporter
du matériel, des fournitures aux enfants du
Maroc, des affaires de sport, tout ce qui peut
être matériel scolaire, des vêtement et de la
nourriture non périssable, éventuellement
des médicaments, du matériel médical.

   L’association à l’origine de ce projet s’appelle
« Les enfants du désert » elle crée des écoles
dans les pays d’Afrique, surtout au Maroc et
aussi en Amérique du Sud, en Argentine je
crois, ciblant les petits villages, les endroits les
plus défavorisés qui manquent d’écoles.

   Ils ont commencé au Maroc mais
actuellement leur action ne se limite plus aux
déserts et aux enfants ils sont par exemple
investis également dans la défense du travail
des femmes en Afrique. Favorisent le petit
élevage et la production de lait, de fromage
en leur donnant des chèvres.
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Comment as-tu eu connaissance du projet ?

   Je suis depuis longtemps deux YouTubeurs
qui l’ont fait et en sont devenus parrains,
Amixem et Cyril Mp4.

   Au début il fallait être étudiant, mais à présent
c’est possible de le faire jusqu’à 28 ans.

Avant les étapes proprement dites du Raid
humanitaire les différentes étapes de sa
préparation.

   Le raid a lieu en février mais il est précédé
d’une importante préparation.

Première étape : la voiture

Pourquoi le choix de ne partir qu’avec des 4L
à ton avis ?

   C’est la meilleure voiture, ça passe partout et
coté mécanique on est assez tranquille, c’est
simple à réparer.

Et les 4 L comment on se les procure ?

   Certains récupèrent une 4L endommagée et la
réparent. Nous, on a acheté une 4L qui avait
déjà fait le raid et était en assez bon état. Nous
avons prévu de la revendre ensuite car nous
n’envisageons pas de rouler en 4L par la suite.
De Charlieu, on part à deux voitures et quatre
personnes puisqu’il y a deux personnes par
équipage. Sur l’ensemble du raid, il y a 1500
équipages répartis sur toute la France et même
au-delà en Europe.

Et l’étape suivante c’est quoi ?

Les sponsors ?

   Du coup pour acheter la 4L pour l’inscription
pour l’essence pour les péages… On doit
chercher beaucoup de sponsors. Cette étape
du projet est en cours : on est toujours à la
recherche de sponsors.

   On a opté pour du local, du coup on récolte
des petites sommes. Le problème avec les
grandes entreprises c’est qu’ils hésitent à nous
donner leur sponsoring, ils ont leurs propres
organisations qui s’apparentent à du lobbying
ou ils nous demandent des comptes.

Et qui dit Raid humanitaire dit… ?

   On doit amener une grosse quantité de
matériel sur place donc on fait un appel aux
dons. Pour l’instant, le personnel de l’hôpital
de Charlieu a posé un carton avec des petites
affiches. Nous avons récolté des ballons,
quelques cahiers, quelques vêtements, des
nounours aussi pour les plus petits. Ensuite on
a demandé à une entreprise : on a récolté pas
mal de vêtements.

   Courant Novembre/Décembre, on va faire
l’appel aux dons à la MJC de Charlieu. C’est un
lieu de passage assez important. On a
également été contactés par des écoles pour
faire un « avant /après », c’est-à-dire venir
parler de notre engagement aux enfants et
venir raconter comment s’est passé notre raid
ensuite. Par exemple, à Saint-Nizier-sous-
Charlieu, à Charlieu.
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Comment va se dérouler le Raid?

   Le départ pour nous aura lieu le 12 février. Nous
partirions de devant la MJC puisque nous avons le
soutien logistique de la MJC.
  
   Entre le 14 et le 15 février, tous les équipages
devront être à Biarritz pour les vérifications. C’est
Norauto le sponsor principal de l’association
organisatrice qui vérifie les voitures et sera chargé
ensuite des réparations.

   Le grand départ se ferra de Biarritz le 15 après-
midi ou le 16 au matin. 

   Les 16/17 février nous traverserons l’Espagne
jusqu’au détroit de Gibraltar où nous prendrons le
Ferry.

  Au premier check-point au Maroc, nous
déposerons le plus gros de nos cargaisons sauf
pour 40 équipages*.

   Au Maroc, nous aurons 5 ou 6 étapes dans le
désert, avec pour seul GPS une carte, une boussole
et un road book (guide papier). La voiture sera
géolocalisée, c’est compris dans le prix de
l’inscription.

  Ce n’est pas une course dans le temps, mais une
course au kilomètre. Pour chaque étape, on aura
une heure de départ une heure d’arrivée et un
nombre maximum de kilomètres à faire. Les deux
derniers jours, nous subirons l‘épreuve tant
attendue du Marathon, dont l’arrivée est à
Marrakech où nous attendrons nos familles le
samedi soir. On est un peu contraints ensuite par le
temps et si nos familles restent un peu plus, on
devra après cette soirée prendre le ferry pour
l’Espagne et ensuite on est « libérés ».

   *Seulement 40 équipages sur les 1500 auront
une journée « ambassadeurs », c’est à dire
qu’ils pourront amener le matériel directement
dans un village, dans une école. Nous espérons
que nous pourrons en être mais il faut déposer
un projet d’animation à l’arrivée à Biarritz qui
prenne en compte la barrière de la langue ou
encore récolter des fonds pour la construction
d’une école et ce sont les plus convaincants qui
gagnent.
               
   On ne sait pas encore ce qu’on va proposer
mais on aimerait bien proposer les deux pour
maximiser nos chances. Pour récolter des
fonds on a organisé un tournoi de pétanque
avec la MJC le 21 octobre.
            
    On a plein d’autres idées en tête comme
organiser une soirée avec les sponsors qui
nous ont donné de l’argent, notre famille qui
nous a soutenus , nos amis… 

Pour en savoir plus
4ltrophy.com

https://www.4ltrophy.com › edition-2024
Les enfants du désert

https://www.4ltrophy.com/edition-2024/
https://www.4ltrophy.com/edition-2024/


NOUVELLES DES ATELIERS
La gazette de la mjc - N°3 - novembre 2023

"Des idées plein la tête"
Un espace où Echanges de savoir prend tout son sens.

   L'atelier Couture-Tricot de la MJC a fait sa prérentrée le mardi 29 août et consacré ses deux
premières séances à la confection de sachets parfumés à la lavande séchée. 

   C'est donc équipées de chutes de tissu, de ciseaux, de quelques fournitures et bien sûr, de
bottes de lavandes séchées, que des petites mains ont égrené, coupé, assemblé, rempli et
fignolé des sachets tout en papotant autour d'un café. Un bon moment partagé. Ces
quelques créations ont ensuite été vendues lors de la Porte ouverte du 9 Septembre et de
l'accueil au jardin partagé du 7 Octobre.

   Les participantes ont ensuite fait leur rentrée officielle le mardi 12 Septembre et
accompagnées par l'une d'elles, elles se sont essayées à la confection, toutes ensemble, de
fuseaux (ou quenouilles) de lavande fraîchement cueillie. Une réussite pour une première !
La saison s'avère donc prometteuse car toutes ont de nombreux projets très différents d'où
le nom de cet atelier : "Des idées plein la tête".

   Mais pas que ! Il faut maintenant passer à la mise en œuvre. 

   Une première proposition est d'utiliser des textiles usagés. Nous avons en effet toutes et
tous des vêtements qui ne nous vont plus mais dont on hésite à se séparer. Alors, offrons-
leur une seconde vie. Avec des chutes de tissu, quelques fournitures de couture bien sûr,
transformons-les en panières, vide-poches, pochettes, sacs, etc. Affaire à suivre !

   Autre nouveauté : Mardi 26 Septembre, ces adeptes de la couture ont intégré leur nouvel
espace de création à la Maison des associations de l'Espace De Vie Sociale de la MJC de
Charlieu ! 

   Un local spacieux, clair et fonctionnel. 

   Si vous voulez nous rejoindre, c'est face à la MJC, 13 rue de Pont de Pierre, tous les mardis
de 14h30 à 17h00. Nous serons heureux de vous accueillir, d'échanger et de partager nos
savoirs.

 

Atelier couture
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Les Couturières

https://www.facebook.com/Veronique.Pomat.EVS?__cft__%5b0%5d=AZVNMJqckX5_lBXgbb8zdYc-kpw-TrewSHhYzncJkA0hWNJxQa6X-81IDhxdzDeJC_O0ORTtPKaKYmQ57OJ2_qldl9hTzslWNAjvL9oT0zUnPwB4IvMHlw8ZMK6Z1ltqLsI&__tn__=-%5dK-R


NOUVELLES DES ATELIERS
La gazette de la mjc - N°3 - novembre 2023

Le jardin partagé mais quoi mais qu’est-ce ?

   Bien plus que du jardinage le jardin partagé s’inscrit dans toute une philosophie de vie et de
partage mais laissons la parole à Georges administrateur de la MJC lors des portes ouvertes de ce
lieu emblématique. Alors Georges ?

   « Le jardin existait déjà, mais il avait subi des dommages du fait du chantier, avait dû être
arrêté, actuellement nous sommes en situation de le relancer et vous êtes tous invités à y
participer.

   Sachez que ce jardin partagé fait partie de tout un ensemble de micro-projets qui tous
tournent autour de la question de l’alimentation. Ce jardin, s’inscrivant dans l’Espace de vie
sociale, a trois piliers : la famille, l’alimentation et les initiatives citoyennes. 

   Sur l’alimentation, outre le jardin partagé, nous avons les liens avec l’AMAP où nous avons
le plaisir d’accueillir un nouveau producteur, Adrien Bard, qui habite à Nandax et produit des
confitures à partir de fruits récupérés. Une nouvelle cuisine professionnelle livrée avec la
maison des associations va nous permettre de faire vivre des ateliers cuisine. Ce qui va
contribuer aux repas partagés. Par ailleurs, on commence à avoir de contacts avec des
réseaux qui travaillent sur la sécurité sociale alimentaire. Gros projet qui peut nous
intéresser... 

   Je vous remercie donc d’être venus tous à ces portes ouvertes, vous qui êtes conscients
des enjeux actuels de tels projets dans dans un contexte d’inflation, de solitude pour
beaucoup, de conditions économiques qui s’aggravent pour les uns, les autres.
L’alimentation devient un point central de nos difficultés sociales. Donc tout ce qu’il en est
des conditions de solidarité, de prise en main par nous même des conditions de
l’alimentation, il faut y aller ! Merci. »

Petit récap des projets partagés autour de la question de l’alimentation à la MJC, actuels et à venir
: le jardin, la cuisine, L’AMAP.

jardin partagé
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Le Secours Populaire Français (Association reconnue d’utilité publique)

   L’engagement du Secours Populaire Français pourrait se résumer par sa devise « TOUT CE QUI EST
HUMAIN EST NOTRE ». En effet fondée en 1945 par Julien Lauprêtre, cette association présente
partout dans notre pays a pour but de pratiquer la solidarité.

Voici notre charte : 

   Dans l'esprit de la déclaration Universelle des Droits de l'Homme, les bénévoles soutiennent
les personnes fragiles et leurs familles au plan matériel, sanitaire, médical, moral et juridique ici
et ailleurs dans le monde.

   Les bénévoles sont des personnes de toutes conditions, quelles que soient leurs opinions
politiques, philosophiques ou religieuses afin de développer la SOLIDARITÉ dans toutes ses
dimensions. Chacun peut s'émanciper et trouver sa place de citoyen.

   Chaque animateur-collecteur bénévole du Secours Populaire peut aussi agir sur le plan de
l'insertion sociale et professionnelle, de l'accès au droit à la culture, au sport et aux loisirs.

   S'engager au sein du Secours Populaire, c'est aussi s'engager en faveur des principes issus de
la convention internationale des droits de l'enfant. Cet engagement est un combat et a un rôle
de vigie vis-à-vis des pouvoirs publics. Les bénévoles accueillent tous les talents et intervient
dans toutes les dimensions de la détresse humaine.

Le Secours Populaire est implanté à Charlieu depuis ? 

  Il ne compte pas moins de 32 bénévoles, dont une quinzaine sont engagés de manière
régulière dans des permanences hebdomadaires, ce qui permet d’assurer quatre permanences
par semaine. 

   Elles ont lieu au local : Maison Guinault (près de la MJC) les lundis, mercredis et jeudis de 14 h
à 16 h. Samedi de 10 h à 12 h. On peut nous joindre au 04 87 23 04 49 aux heures de
permanence.
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Et chez nous ? 

Que faites-vous lors de vos permanences ? 

      Les bénévoles agissent tout de suite en urgence alimentaire. Nous faisons un
appel aux dons alimentaires (conserves, riz, pâtes... et autres produits secs).
L'écoute attentionnée permet d'apporter la SOLIDARITÉ dans le RESPECT et la
DIGNITÉ humaine. Cette écoute permet aussi de comprendre les besoins de ces
familles et de diriger alors les personnes vers des professionnels.
     
   L'éducation populaire  est une dimension importante dans nos valeurs (chèques
cadeaux cinéma et littérature) pour les enfants à Noël par exemple. Des
partenariats permettent d'aborder le respect de la nature dans le cadre de l'espace
de vie sociale de la MJC. L'opération "DONNEZ A LIRE" est un partenariat avec la
librairie "Le Carnet à spirales".

   Chaque année, les élèves du collège M. Servet et du lycée J. De La Rue font un
appel aux dons de jeux de société, jouets et albums qu'ils apportent dans notre
local à Noël. Une braderie au 5 rue Ronzière lors du marché de Noël permet de
financer des actions de solidarité. Les exemples de ce type sont nombreux. Une
équipe des bénévoles apporte un soutien en maitrise de la langue française à une
famille en partenariat avec le collège.

   D’autre part, nous organisons des événements. Des compagnies de théâtre nous
donnent tout ou partie de la recette d’un spectacle comme ce mois-ci la troupe « les
masqués » avec le concours de la troupe en panique pour une adaptation
réjouissante de la pièce “Le Tour du monde en quatre-vingt jours”, adaptation du
roman éponyme de Jules Verne.

Sans les dons nous ne pourrions pas exister ! 
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Que peuvent amener les gens qui veulent donner ? 

   Tous les dons sont acceptés : vêtements (tailles adultes et enfants, jouets, petit matériel de
cuisine…). Les dons financiers peuvent être apportés au local ou sur le site du Secours Populaire
Français, éléments recueillis par Robert Benas Bénévole du Secours Populaire de Charlieu.

   Une association incontournable du paysage associatif charliendin et plus que jamais
nécessaire puisque la précarité est en augmentation à Charlieu. Comme ces chiffres issus
de l’Assemblé Générale de l’association de Charlieu en Septembre : 

« Les chiffres parlent d’eux-mêmes : entre 2021 et 2022, les passages au local du Secours Populaire de
Charlieu ont quasiment doublé (de 504 à 980). Ce sont 238 personnes, issues d’une centaine de

familles, qui ont eu recours aux colis alimentaires et sanitaires, à l’éducation populaire ou à
l’orientation santé. » (source Julien Daudel : in Le Progrès  19 sept. 2023 à 18:27)

“Nous, associations de Charlieu, condamnons fermement cette violence
aveugle s’exerçant au nom de préceptes inadmissibles qui amènent à la

haine meurtrière de l’autre parce qu’il est différent.

Nous avons l’ambition de contribuer à construire une société plus juste
et plus humaine, en favorisant l’accès à la culture, à l’éducation, au sport

et aux loisirs et en développant la vie associative.

Nous tenons ici à affirmer notre solidarité avec le corps enseignant.

Nos valeurs sont communes.”

Message des associations de Charlieu en soutien
aux enseignants


